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L’essentiel des trois derniers mois : 

Comment résumer les multiples échanges ou activités 

que nous avons eus au 4ème trimestre 2022 ? 

En premier lieu, nous nous réjouissons de l’arrivée d’un 

nouveau Philippe (alias Filippo) comme contributeur. 

Son expérience et sa curiosité nous ont déjà apporté 

beaucoup, tant pour nos réflexions sur le transport que 

pour confirmer des sujets à étudier. A 4 

mousquetaires, le remue-méninge va être encore plus 

intéressant . . . 

Nous avons suivi plusieurs webinaires organisés par 

des partenaires et lu attentivement les documents 

qu’ils nous transmettent. Cela nous permet de 

maintenir à jour voire approfondir notre connaissance 

des différents sujets. L’un deux nous a offert une 

tribune pour exposer notre vision de l’écologie 

motivante. C’était notre 1ère conférence et nous 

sommes assez fiers du résultat. 

Notre étude sur l’électrification des transports est bien 

avancée. Nous avons amassé beaucoup de matière 

pour en parler. Nous avons plus particulièrement 

travaillé le cas de la voiture électrique, l’explorant sous 

trois angles de vue différents : écologique ou pas ? ; un 

projet ambitieux pour la France ? ; une (r)évolution des 

services à venir ? 

 

Concernant notre organisation, nous avons essayé de 

rattraper le temps en mettant à jour le site laissé un 

peu à l’abandon, études obligent. Nous nous sommes 

doté d’un outil collaboratif (Cloud MPE) et avons 

commencé à l’alimenter avec nos documents de 

référence. 

Et le livre de Philippe sur la modélisation des systèmes 

complexes alors ? Philippe poursuit, doucement mais 

régulièrement. 

 

 

Notre 1ère newsletter : 

La nouvelle année est l’occasion d’émettre des vœux. 

Vers tous nos membres pour commencer, afin qu’elle 

les garde en bonne santé et leur apporte beaucoup de 

plaisir dans toutes leurs activités. 

Pour MPE Concept aussi, afin que ce Club apporte 

toujours autant de plaisir à ceux qui y collaborent et 

puisse vous éclairer parfois au hasard de nos 

communications ou échanges. 

Un de nos vœux se réalise déjà avec cette 1ère lettre. 

Nous en rêvions depuis juin 2021 mais notre temps a 

été consacré à d’autres priorités. 

Il nous reste à vous en souhaiter une bonne lecture et, 

comme toujours, attendre vos réactions sur sa forme 

et son contenu. 

Michel et Philippe 

 

 
Pour en savoir plus sur nos réalisations : 

 MPE Concept le site web 

 

Nous regrettons déjà notre journaliste qui savait si bien 

traduire le résultat de nos réflexions dans des articles 

différents de ceux qu’on trouve sur Internet. 

 Margot-a-pris-son-envol 
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https://mpeconcept.e-monsite.com/pages/l-actualite.html
https://mpeconcept.e-monsite.com/blog/l-association/margot-a-pris-son-envol.html


 

 

Un premier sondage : 

Nous avons identifié nos prochains sujets d’études. Votre avis 

nous sera utile pour les prioriser. Le premier sondage attend 

vos votes sur notre site : 

 Premier sondage 

 

Faut-il réviser notre étude sur l’IA ? : 

Quelques échanges avec des membres du Club montrent que 

l’IA s’installe dans nos vies. ChatGPT, en particulier, fait couler 

beaucoup d’encre virtuelle. Les applications se démultiplient 

pour nous aider dans toutes nos activités. L’Homme sera-t’il 

bientôt incapable de faire des choses par lui-même ? Des 

outils de détection d’aide par l’IA apparaissent. La guerre des 

IA est-elle engagée ? Tout cela est passionnant et source de 

débats Faut-il peser le pour et le contre et s’interroger sur le 

chemin où nous sommes entraînés ? 

Notre concept pour rendre l’écologie motivante : 

Après notre conférence sur le sujet, un débat avec nos 

membres nous plairait bien. Ce serait en visioconférence et 

une première pour vous rassembler. Qu’en pensez-vous ? 

 

 

Nous ne chômerons pas encore !  

Maintenant que nous avons franchi le pas, nous sommes en mesure de reproduire notre conférence sur l’écologie 

motivante.  Notre important travail sur le transport et la voiture électrique mériterait d’être valorisé à travers une ou 

plusieurs conférences. Avis aux amateurs . . . 

Nos nouveaux sujets d’étude sont pré-identifiés. Nous comptons sur vous pour nous aider à les prioriser via notre outil 

sondage sur notre site. Nous avons commencé à récolter de la matière pour structurer nos réflexions. Mais chut, sauf à 

dire que vous seriez curieux d’en savoir plus, nous resterons discrets sur notre approche pour l’instant. 

Avec plus de membres qui collaborent, notre communication prend plus d’importance. Après une année 2022 où nous 

avons vécu un peu trop sur nos acquits organisationnels, ce sujet risque de devenir primordial pour mieux vous associer 

aux réflexions. 
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Halte à la 

punition. 

Vive la 

motivation ! 

 
 

https://mpeconcept.e-monsite.com/sondages/quel-sujet-societal-aimeriez-vous-voir-etudier-par-mpe-concept.html

